

EL ECO DE LA FUSION

Periódico republicano bisemanal

Precios de suscripción

AÑO VI.	En Tortosa, al mes.	0·50
	Fuera, semestre.	3·00
	Anuncio, comunicados á precios convencionales.—En adelantado.	

Tortosa 22 Marzo 1903

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, Calle de Bérruguer, esquina á la de la Estación, piso 2º.
Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

NÚM. 24

¡Arriba, republicanos!

Ya ha sonado la primera campanada llamando á los apóstoles de la Democracia hacia el «Templo de las Reivindicaciones políticas, sociales e ideales». El «Angelus» místico, se ha tregado por el «Resurrexit» patrio.

Ya la aurora del ansiado dia, del hermoso dia únicamente soñado por las almas altruistas, por miles de millares de pechos sedientos de justicia, se acerca á pasos agitandos, impulsada por la omnívoda fuerza del derecho soberano...! Sacrosanta Verdad, yo te bendigo!

Si, te bendigo, porque con tu avasallador impetu, has cambiado el Gólgota de las desdichas, por el Sinaí de nuestras fundadas esperanzas! ¡Ansiada Justicia, loada seas!

Ante esa vivificadora fase, las repetables tumbas do se encierran las venerandas cenizas de los patricios que en la vida de la carne fueron ejemplos de honradez, virtud y moralidad; y, en la vida de la muerte continúan siendo para nosotros los inmortales Maestros de la más pura consecuencia político-ideal; ante esa nueva fase regeneradora, repetimos, se han estremecido sus tumbas al repercutir por el interior de las bóvedas, el mágico eco: ¡España ha despertado!

Se han estremecido, porque la idea que aquellos preclaros varones acariciaban, presagio era de que el despertar de España, significaba el progresivo porvenir de Europa, y el destino de ésta, el futuro,—aunque por desgracia lejano, bienestar universal.

Que duerman el sueño eterno los Maestros; como á discípulos agradecidos, nos pertenece á nosotros proseguir su colosal obra.

Nuestra es la victoria ya; reparad sino como al más débil soplo reivindicativo se echa a rodar por el suelo todo el ficticio poder y engañosa preponderancia del inmundo clericalismo.

Unámonos, demócratas; unámonos sin titubeos ni recelos de ninguna clase; nos lo demanda, nos lo exige nuestra propia salud que está muy por encima de las rencillas y personalismos. ¡No consintamos ser por más tiempo verdugos de nuestras propias existencias!

Barcelona nos puede servir de ejemplo. En ella ha sonado la primera campanada de la hora de las patrias reivindicaciones.

Sea la Asamblea general, que debe celebrarse

en Madrid, el dia 25 de los corrientes, el último toque preventivo que se dé, como á plazo reconciliatorio, á los enemigos del orden y del progreso de esta nación.

¡Arriba, republicanos!

MR. JEAN ESPILL.

De mal en peor

El Gobierno, como los malos pagadores, aplaza indefinidamente sus compromisos.

Un dia es Maura quien, requerido por la Prensa para la ejecución inmediata de aquella revolución desde el poder que prometiera a los españoles, difiere hasta 1904 el regenerador acontecimiento.

—La revolución se hará—decía el flamante orador;—pero ahora hay que disolver las Cortes, convocar los Comicios, reunir el nuevo Parlamento, presentar en él los Presupuestos, discutirlos y aprobarlos luego de disfrutar las impreciosas vacaciones del estío... Y allá, para 1904—cuando es de esperar que Dios se haya apiadado de nosotros y descansen felizmente en la oposición los conservadores, comenzará la reforma de nuestras corrompidas costumbres políticas, la reorganización famosa de los servicios; en una palabra, la revolución, bien que desde el Poder, metódica, ordenada, tranquila, sin más sangre que la que buenamente hubiere de derramar el «Matisser», cuando el problema obrero requiera alguna solución gubernativa.

Ahora no solo el Sr. Maura sino todos los demás ministros principalmente los de Instrucción y Agricultura, sin mencionar los de Guerra y Marina, que tambien han ofrecido reorganizar sus departamentos y mejorar sus respectivos servicios, aplazan como el de Gobernación la ejecución de sus promesas, y la enseñanza continuará tan medrada como está hoy, y las obras públicas permanecerán en eterno proyecto, y la agricultura perecerá por falta de riego, y las comunicaciones telegráficas seguirán emulando con éxito al correo... todo igual quizás tambien hasta 1904, para cuya fecha soleme ha emplazado el Gobierno la felicidad de los españoles.

Fuera digna de elogio la habilidad de este discurso dilatario, si no estuviese ya anticuado en nuestros hábitos gubernamentales.

Como el infierno, los ministerios están en España impedados con buenas intenciones.

EL VINO Y LA NAVAJA

(Continuación)

A la vista de la causa acudió casi toda la Humanidad. En aquella inmensa muchedumbre no había quien dejase de estar interesado en el proceso, unos por sus relaciones con el Vino y otros por su trato con la Navaja ó con los parentes de ésta.

Al lado de los opulentos y encopetados consumidores de Tokay, Rhin, Champagne, Jerez, etc., se veian los que beben el clarete barato, el peleón, el vinillo dudososo e problematico de poco empuje; mezclados estaban allí los fabricantes de navajas con los que las venden en local cerrado ó al aire libre, los que las compran, los agentes de la autoridad que las recogen en los cacheos, los que llevan en su cuerpo cinceladoras de navaja, los que la saben manejar, etc., etc.

Cada procesado se defendió á si mismo, y el primero que hizo uso de la palabra fué el Vino, pues se le acusaba de ser el principal causante de las desgracias originadas por su esposa.

El Vino. Señores jueces: Todo el mundo sabe que yo soy bueno, complaciente, alegre, reposador, agradable y hasta medicinal. Pero... como dice muy bien el refrán: «Al que se hace de miel, se lo comen las moscas». Hay muchos, muchísimos aquí presentes, cuyas caras me recuerdan las de un famoso cuadro de Velázquez, que abusan de mis buenas condiciones, que me piden un favor (es decir, un trago) y lo concedo, que me piden dos, cuatro, veinte ó más favorecedores de ese género, y yo sigo compliéndolos... pero se necesita la paciencia de un santo para no sulfurarse cuando el número de esos favores llega al exceso. Entonces es cuando lo echo todo á rodar, y por un quitame alla esas pajas llamo á mi madrina la Pendencia, y saco á mi mujer y se arma la gorda. Si se empeñan en relacionarme más de lo justo con mi padrino el Alcohol, como este es de peor genio que yo, me contagia su carácter endiablado y venenoso, y no estoy para hacer tantos favores como cuando me dejan arreglármelas solito. No tengo más que decir; así soy y no hay fuerzas humanas que me obliguen á ser de otro modo. Mi casero el Estómago puede dar fe de que es verdad lo que digo.

El Alcohol. Aunque mi ahijado reniega de mí, lo cual es una ingratitud, pues yo le proporciono los grados de fortaleza que necesita

para ser bien reputado en el mundo, no quiero ser injusto con él y declaro que tiene razón en decir que un trato demasiado íntimo conmigo le perjudica y malea su carácter. Pero ¿tengo yo la culpa de que algunos industriales se dediquen á esas manifestaciones? Cuando me emplean bien soy utilísimo, tanto en medicina como para usos domésticos.

El Estómago. Hay gentes, señores, que se figuran que soy alguna catedral, cuando el localito de que dispongo es de muy reducidas dimensiones. Cuando el alquiler de esta habitación corre por cuenta del Vino sucede que, primero entra un invitado, luego otro, después diez, más adelante otra docena... y claro es que llega un momento en que la capacidad de la pieza no admite mayor número de visitantes. ¿Qué harían ustedes en mi caso? Lo que yo, que cuando veo que no hay sitio para todos les ruego que se vayan por donde han venido, y si los sobrantes se resisten a tomar la puerta de la calle los envío al piso superior y se instalan en el Cerebro, alborotando la casa de una manera escandalosa.

El Cerebro. Es verdad. Yo vivo tranquilo en aquellas alturas, siempre trabajando y en la amable y apacible compañía de mi esposa. Pero en cuanto el Estómago comienza a enviarme esa clase de huéspedes se me va la mujer no sé adonde, y al perderla me encuentro desorientado, confuso, ciego, sin tino, perturbado, distinto de lo que soy ordinariamente, y en fin, llegó á creer que mi casa es un manicomio...

La Razón. Es absolutamente cierto lo que acaba de decir mi marido, con el cual me es imposible vivir cuando vienen á ocupar nuestra morada esos señores juerguistas del piso bajo.

El Brazo. El que yo me halle en el banquillo de los acusados constituye la mayor de las de las injusticias. Soy inocente...

(Murmurlos prolongados en el concurso. El Presidente agita la campanilla y se restablece el orden).

El Presidente. ¿Cómo tiene el Brazo la osadía de proclamar su inocencia? ¿Quién si no él, es cómplice indiscutible de los crímenes causados por la Navaja?

El Brazo. Ni soy libre, ni por lo tanto responsable de mis actos. Tengo un amo, un señor absoluto cuyas órdenes acato y cumple sin chistar, como no me lo impida la Enfermedad. Conste, pues, que soy esclavo sumiso de S. A. el Cerebro: me manda herir, y hiero. Tanto valdría acusar á mi hija la Mano, ó a los hijos de ésta, los Dedos, que sin mi concurso no podrían hacer nada.

El Cerebro. Confieso que, efectivamente, en cuanto me divorcio de mi esposa doy esas órdenes disparatadas al Brazo, merced á un prurito invencible que me acomete de alardear de valentia.

El Presidente. Que declare el Valor.

El Valor. Yo no tengo nada que declarar aquí, porque he sido procesado por un error lamentable, que espero rectificará inmediatamente el Tribunal. Nada tengo que ver con esos delitos... Lo que pasa es que se me ha confundido con otro que usurpa mi nombre, un personaje ficticio que no sale á luz más que cuando el Vino lo llama. Yo soy el Valor nacional y se-

reno; me empleo en empresas nobles, en defender el Honor, la Dignidad, la Patria, la Justicia, la Propiedad y la Debilidad; mientras que mi homónimo ni tiene vida propia, ni aptitudes naturales para defender otra cosa que brutalidades y torpezas de los que abusan del Vino.

La Vergüenza. También yo estoy aquí por equivocación. No he asistido nunca á esas peleteras que producen el Vino y la Navaja. Puedo probar la cohartada en todos los casos.

RAMIRO BLANCO.

(Se continuará).

minuto en que podamos declararnos independientes de ellos, ni órgano de la casa que no se reconozca pariente suyo en línea recta, ni átomo de su cuerpo que no sirva á alguna de nuestras necesidades.

Conforme progresan éstas, la virtualidad del árbol se desenvuelve en nuevas manifestaciones y progresa también.

Llegó un día en que no necesitamos de sus valientes troncos para sostener el techo de nuestras viviendas, porque los ha destronado el hierro, ni de sus pródigas ramas y fuegos para cocer nuestros alimentos y ahuyentar el frío y las tinieblas de nuestras habitaciones, porque los ha suplantado en estos oficios el carbón mineral; pero entonces su potencia se metamorfosea, y el árbol se convierte en vehículo de nuestras ideas y medio de comunicación entre los hombres: en el poste del telégrafo y en el papel de madera.

Lo que ayer era negro carbón, es ahora blanca hoja de carta y de periódico.

Ayer calentaba los cuerpos, ahora ilumina las inteligencias.

Ayer congregaba en torno del hogar los miembros dispersos de la familia, hoy reúne en la santa comunidad del pensamiento á todos los pueblos y razas que componen la gran familia humana.

Muriendo la Muerte de la Naturaleza, el árbol se ha dignificado, ha adquirido una vida superior; de tosca, materia, casi se ha convertido en espíritu.

JOAQUIN COSTA.

CONSULTORIO-HOMEOPÁTICO

← DE →
P. CAVALLE

Rosa, 13, Entresuelo, 1.º — Tortosa

Crónica

ADVERTENCIA INTERESANTE

Rogamos á nuestros correligionarios y lectores, aunque en política no piensen como nosotros, tengan en cuenta, que el día 20 del próximo mes de Abril, se reunirá la Junta municipal del Censo, para admitir inclusiones y exclusiones que deben ir documentadas, haciéndoles presente que toda la tramitación se hace en papel de oficio y gratuitamente.

Desde esta fecha se admite en la redacción de *EL ECO DE LA FUSIÓN*, toda clase de reclamaciones de amigos y adversarios, con el propósito leal de presentarlas á la Junta referida, y purgar de este modo el Censo electoral de errores abundantes en él, sin que haya medio de corregirlos sino á petición de cualquier elector, estimulando para ello á los centros oficiales que en la rectificación intervienen.

Rogamos á los suscriptores de fuera, se pongan al corriente de lo que adeudan á esta Administración, pues el retraso en hacer efectivos los pagos perjudican en gran manera los intereses de la empresa.

Esta Administración ha puesto al cobro el actual primer semestre.

La que anunciamos á nuestros suscriptores por si quieren complacerlos haciendo efectivos los recibos pendientes de cobro.

LOS árboles

Vivos, regulan con sus funciones la vida de la Naturaleza; muertos, regulan con sus despojos la vida social.

Vivos ó muertos, las árboles nos acompañan doquiera en el ocaso de nuestra vida, como si fuesen una dilatación de nuestro cuerpo ó del ángel tutelar de nuestro espíritu.

Al nacer, nos reciben, cual madre cariñosa, en las cuatro tablas de una cuna; al morir, nos recogen, cual clemente divinidad, en las tablas de un ataúd y nos restituyen al seno de la madre tierra, de donde ellos y nosotros hemos salido; y desde la cuna hasta el sepulcro no hay

EL ECO DE LA FUSION

El agente recaudador de la Hacienda de esta ciudad, hace pública la providencia dictada, contra los deudores á la contribución rústica que relaciona.

El *Diario de Tortosa* del viernes, proclama la candidatura de D. Santiago Gascon Cervantes para las próximas elecciones de Diputados a Cortes.

Hasta la fecha son cuatro los que aspiran á representar el distrito de Tortosa y todos confian con la benevolencia del señor Gobernador.

Con decir que es un distrito cunero está dicho todo.

El miércoles próximo, con motivo de la festividad del día, la juventud de la antigua sociedad Círculo de Artesanos, celebrará un espléndido baile de «Pifata».

Con tal motivo reina mucha animación en aquella sociedad.

BOSTON

Por lo que pueda interesar á los muchos catalanes que llevan el apellido Banus, damos cuenta de haber fallecido en Santiago de Chile, sin testar, D. Pedro José Banus y Pullana, dejando bienes de fortuna.

Hemos oido asegurar que el 1.^o de Abril próximo, aparecerá en ésta localidad, un periódico órgano de los elementos de la «Cámara Agrícola».

La Administración de contribuciones anuncia haber recibido las cédulas personales para el corriente año, e invita á los Ayuntamientos para que se provean de ellas.

La Delegación de Hacienda anuncia la primera y segunda subastas de aprovechamientos maderables y leñosos de los bosques de Pratdip y Vandellós.

Ha fallecido en esta ciudad, á la avanzada edad de 97 años, D. Rafael Curto, padre de nuestro particular amigo el Procurador de los Tribunales D. Juan Curto Figueres.

Las calles de esta ciudad continúan en el más completo abandono.

Sigue la *mascarada liberal* clavando las uñas en la caja de consumos.

El día 1.^o de Abril próximo dará principio ante la Comisión mixta de reclutamiento, la revisión de los expedientes de exención de los mozos del actual reemplazo.

Tomamos de un diario de Castellón:

«Hace pocos días dábamos cuenta á nuestros lectores de un suceso, uno de cuyos protagonistas era un zagal de las compañías de diligencias de Albocácer al Coll de Ares.

Hoy hemos sabido que otro zagal en la posada de Cuevas de Vinromá en donde para el coche-correo, le ha producido la muerte un hecho casual.

Pablo Mellá Segarra (a) Curro que así se llama el infeliz obrero, subió al pajaro para recoger el pienso de las caballerías y estando en esa operación resbaló, viniendo á caer desde una altura de 6 metros próximamente.

El golpe que recibió en la cabeza fué terrible quedando la masa encefálica completamente destrozada.

«Cuando se le quisieron prestar los auxilios necesarios, había dejado de existir».

Se ha dado orden á los Jefes archiveros, bibliotecarios y arqueólogos para que no sólo no se ponga obice alguno á la visita de los escolares bajo la dirección de sus profesores á los establecimientos que de aquellos dependen en las horas que están abiertos, sino que cuando sea preciso y cuando los profesores mencionados la reclamen, asesoren á los visitantes acerca de los fondos, libros y objetos de que se trate.

La alcaldía de Ulldecona cita á los mozos de ignorado paradero incluidos en el alistamiento del actual reemplazo.

Han llegado á esta Comandancia Militar los pases de los individuos excedentes de cupo del reemplazo de 1902 pudiendo los interesados pasar á recogerlos todos los días de 9 á 1.

Según carta del consul español en Veracruz, recibida por el diputado provincial D. Pedro Inglada, Tomás Rossell Xifré, de cuya herencia tanto se ha hablado en esta provincia, era natural de Arenys de Mar, de 52 años de edad.

El ministro de la Gobernación ha telegrafizado al alcalde de Barcelona que la cláusula de su decreto sobre ordenación de pagos en las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos que ordena que se estime como pago preferente el de los sueldos de los empleados menores de 1.000 pesetas en las poblaciones de más de 100.000 almas, puede hacerse extensiva á aquellos cuyos sueldos no lleguen á 1.500 pesetas.

La Junta provincial de instrucción pública ha comisionado al señor Inspector, para que señale el turno de los maestros en las escuelas de adultos de Reus, Tarragona, Tortosa y Valls.

El número último de la revista *Album Salón* está avalorado por la reproducción de varios cuadros de distintos géneros, debidos al pincel del notable artista tortosino José María Marqués.

Album Salón dedica justo encomio á la labor meritoria de nuestro distinguido paisano cuyo retrato publica.

Los cuadros de Marqués que aparecen en dicha revista revelan las dotes de un verdadero maestro del arte pictórico. «El éxtasis de san Francisco», obra hermosamente pintada y bondamente sentida; los Paisajes, los retratos de don Manuel Planas y Casals y del general Santos, expresidente del Uruguay, son trabajos de los cuales la crítica no puede hacer sino grandes elogios.

Cada día son mayores las novedades que el acrediitado establecimiento de librería e imprenta de nuestro querido y joven amigo D. Arturo Morera presenta.

Acaban de llegar nuevas series de Postales de todas clases y precios, tanto es así que las hay que se venden al mínimo de 5 céntimos una. No cabe duda que el Sr. Morera sabe presentar los artículos y que en ciertos géneros no tiene rival ni competencia posible.

A las muchas que de nosotros tiene recibidas, unimos la presente sincera enhorabuena.

El juez de primera instancia de Tortosa saca á la venta en pública subasta una casa situada en la calle de San José de esta ciudad propiedad de Josefa Urquiza Esquerre.

Se vende un alambique para fabricar aguardiente de 100 litros de capacidad de la caldera; un kiosco grande de buenas proporciones, barriles y demás utensilios para la venta de aguardientes.

Dirigirse á Pascual Raga, calle Lavadero, Ulldecona.

Dice *El Liberal* que Silvela ha nacido para ser una segunda, no una primera figura política.

Efectivamente. La otra vez fué el segundo de Villaverde; ahora lo es de Maura.

Lo fué de Cánovas.

El traje de jefe le viene ancho y de ahí todas sus tribulaciones.

También dice el colega que si hubiese sexos en la inteligencia habría que reconocer que la del señor Silvela es enteramente femenina.

También es verdad.

Silvela jamás ha tenido un rasgo viril. Su proceder es el de las mujeres. Grita mucho y hace poco. Se contradice unas veces, se humilla otras; no sabe donde va ni lo que quiere.

Es una veleta puesta en la cúspide del partido conservador.

Se cree, si el Gobierno no aprieta la máquina electoral en las regiones republicanas, que llevaremos á las Cortes de 25 á 30 diputados republicanos.

Es número más que suficiente para encargarse del poder en un día dado.

En minoría también estábamos cuando, por renuncia del caballero Amadeo se planteó la República.

Hay que estar preparados para todo.

Estamos en una nación que con la mayor facilidad salta de un extremo al otro.

Villaverde continúa erre que erre en lo de no gastar dinero.

Dice que si no se someten sus compañeros de Gobierno abandonará su cartera.

Eso es lo que desearían los que quieren despilfarrar el Tesoro público.

Ya que una vez trata de hacerse simpático el de Hacienda, no lo eche todo á perder yéndose.

Desde que se ha vuelto tan económico se muestra más simpático á los ojos del país.

SE VENDE

Dos aparadores nuevos con puertas vidrieras de medio cristal de una pieza, con sus aparatos para luz de gas.—Precio módico.

Razon en esta imprenta.

AVISO IMPORTANTE

GRAN SASTRERIA EL PROGRESO TORTOSA

Participa á su numerosa clientela y al público en general que acaba de recibir un grandioso surtido de géneros para la presente estación de invierno de las mejores fábricas de Sabadell, en novedades, gustos y clases y también una grandiosa colección de géneros para trajes negros como son: Tricots, Estambres, Gergas, Bicuñas, Armures.

Completo surtido de capas enteras desde 40 pesetas hasta 125.

No comprar sin visitar antes esta gran casa, que es la más antigua en su clase y la que puede competir en precios.

Sastrería EL PROGRESO, 7 y 9, Den Carbó 7 y 9

Domingo Altadill Altadill

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Ha abierto su despacho en esta Ciudad en la calle del Angel, núm. 21, 2.

Imp. de D. F. San Blas, 34.—TORTOSA.

ZAPATERIA MORESO PLAZA DE LA CATEDRAL Y ARCO DEL ROMEU

Calzado de todas clases, fabricado únicamente

para esta casa, en su fábrica de Barcelona



Depósito y venta del legítimo calzado de goma.

El calzado de goma más elegante y más duradero se fabrica por la

Boston Rubber Shoe Co.

BOSTON

Para caballero de 4.9 y 10 pesetas.

Para señora a 7'50 id.

•

Calzado con suela de cáñamo, de varias clases, único que ofrece garantía de duración. — Depósito de lustres y cremas para limpiar el calzado, varias marcas, al por mayor y menor. — Se confecciona á medida, con arreglo á los modelos de Barcelona que recibe temporalmente.

VENTAS AL CONTADO • PRECIO FIJO

Sucursales en varias poblaciones de la comarca.



VERITHEIM



Máquinas para coser perfeccionadas y completamente silenciosas

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS DESDE 2'50 PESETAS SEMANALES

Sirven para familias y varias industrias como son: camiserías, gastrerías, zapaterías, fábricas de corsés, paraguas, sombreros, géneros de punto y encajes, calados y toda clase de bordados artísticos.

La verdadera máquina BOBINA CENTRAL, la más ligera y veloz que se conoce, puesto que alcanza 4.3.000 puntadas por minuto, produciendo en igual tiempo una tercera parte más de trabajo que cualquiera otra máquina por ser su movimiento relativo evitando así los cheques y desgaste que tienen otras máquinas llamadas de BOBINA CENTRAL, MÁQUINAS RECTILÍNEAS para la fabricación de medias y calcetines.

Recomiendo muy especialmente la máquina TEUTONIA por ser innecesario el empleo de manguadores haciendo el talón especial automáticamente por medio de un aparato de tiraje. También puede hacerse con la TEUTONIA el talón ordinario cuadrado.

Agujas aceite y piezas de recambio para toda clase de máquinas para coser.

SUCURSAL EN REUS, MAYOR, 7.—Representante en Tortosa: ZAPATERIA MORESO, Plaza Catedral y Arco del Remeu

TORTOSA

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

EN TARRAGONA

Rambla de San Juan 41

PÍDASE EL CATALAGO ILUSTRADO QUE SE DÁ GRATIS

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico.

Calle de Monterols, 40

Sucursal en Tortosa: Angel, 14

GÉNEROS EXISTENTES

Limonadas gaseosas elaboradas con el bicarbonato de soda, clase 1.º a 10 ptas. 100.

Id. id. id. clase 2. á 8 ptas. 100.

Limonadas gaseosas elaborados todos los demás sistemas conocidos, clase 3.º á 7 ptas. 100.

Zarzaparrilla verdad con esencia pura, clase 1.

Zarzaparrilla clase 2. 100.

Grán fábrica de bebidas gaseosas

GÉNEROS EXISTENTES

Brea Munera con esencia, clase 1.º

Cerveza alemana tónica y de gran pureza.

Cervezas extrajeras de varias clases.

Se elaboran también de encargo, tanto en botellas como en sifones los siguientes aperitivos: Amer-Picón, Absenta, Vitter, el Vermouth, etcétera, etc.

Se hacen de encargo toda clase de bebidas refrescantes

ENRIQUE ZARAGOZA

SAN BLAS, 11.—TORTOSA

Productos elaborados con el bicarbonato de soda puro

Fabricación moderna